AGENCIA: Edmundo Alfaro

Año I

ALBACETE, martes, 10 de mayo de 1932

NUM. 108

Los problemas hidráulicos de la provincia

W

# **Después de la Asamblea**

Ha ferninado el primer acto es decir, la Asamblea porque pro-pugnabamos, se ha celebrado en el Palacio de la Diputación Pro-vincial

sugnistamos, se ha celebrado en el Palacio de la Dipútación Producidad.

Vestamos satisfectos, estamos doblemente satisfectos. Por una prite, hemos visto como ha respondido la provincia a los requerimientos que venimos haciendo en estas columnas, y por otra, vemos que los acuerdos que se han tomado, coinciden con los que venimos indicando, aunque ha sido dilatada su ejecución con el nómbramiento, de unas comisiones que en el plaza de unos cuantos días han de ejecutarlos. Está bien.

Hemos dicho en efecto, que era indispensable que nos aprestásesemos a hormular un índice de nuestros problemas, para poder informar de un modo claro, preciso y concreto a la junta de Obras fidrábilicas que la de nombrarse por el Ministerio. Y precisamente esajes la misión que hab de llenar tas Comisiones nombradas.

Se ha destacado en la Asamblaa el lentusiasmo y el calor, perfectamente justificados con que los representantes de cada pueblo o intidad defendán sus pintos de vista, creyendo—ello es muy humano, que lo específico o privativo de cada localidad, cra lo fundamental.

Nosciros po vemos en ello peligro alguno; no pensamos que la

mano e ute lo específico o privativo de cada localidad, era lo fundamental.

Mischos do vemos en ello peligro alguno, no pensamos que la actónisto, en numero que se de a las peticiones, pueda perjudicar a la ejecución de las que verdaderamente sean esenciales para el porvenir de la provincia. Creemos, por el contrario que, respetando los derechos de todos los pueblos, que son igualmente respetables, deben darse inclinades—como se dieron—para que todos los que engan problemas que resolver, intenten resolverlos.

Ta la finita de obras Hidratulcas, propondrán la ejecución de las que por abora sean viables dentro de las posibilidades de que disponga el Ministerio. V precisamente el ver que son muchas las necesidades que deben atenderse, la impulsar à defender la propuesta que haga, después de estudiarlas todas. Equivale esto a decir, que rere le pedir no hay engaño.

Con objeto de facilitar la labor de esa Junta, nosotros nos atrevemos a proponer que la nota que en la Asamblea próxima i syan de presentar las Comisiones, vaya condensada en estos tres capítulos: en consistencia com del problema; importancia; y solución posible, a juicio de los comisiones estan trabajando ya. Se levanta el telon para ele-

de los comisionados. 148: Comisiones están trabajando ya. Se levanta el telón para eje-cutar el segundo acto. Esperemos, y no perdamos de vista el

នុស្សត្រូវបានបានបានបានបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្តិចបន្ត ក្រុមប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពលប្រជាពល

## Atenen Albacetense

### Conetrencia de don Basilio Alvarez

Sobre el tema "La emoción de la vida", dió su anunciada conferencia el batullador, diputado radical don Rusal de la batullador, diputado radical don Rusal de la companion de la disputado radical de la Presensa de la lustre conferenciante, el vicepresidente del centro don Isdoro Reverte Salinas, quien con palabra facil y elocuente hizo una giosa de las campañas que en pro de la dignificación del protetariado gallego y frente al caciquismo de Bugallal y Calvo Sotelo ha realizado durante muchas años, y que tantas persecuciones y perjutcios le acarrearon.

presentantes y personalidad como orador, como periodista y como abogado, dirigiendole, por último, en nombre del Ateneo palabras de bienvenida y de reconocimiento por haberse dignado añadir un prestigio más a su tribúna, ocupándola en la noche del domingo. El señor Reverte fué muy aplaudido.

El señor Reverte rue muy appredido.
Don'Basilio Alvarez es saludado con una gran ovación al levantares a hablar, y el culto sacerdote, tras unas palabras de agradecimiento por los elegios que le ha tributado el señor Reverte, comienza a desarrollar el sugestivo tema, objeto de su conferencia.

-Entonces...

Buenos días...

La tarde de ayer, querido amigo mlo, fué para mi una tarde fetiz. No se sonria usted maliciosamente, pensando acaso en cualquier amiguita de esas que tan bien saben llenar de luz el cre púsculo amable de los hombres a quie nes ya, como Flor de Harina decia,

ior que mirándonos del lado de la vida, sos comprende viéndonos del lado de la s

-Estuve paseando, recorriendo los campos próximos a la ciudad, bajo la limpia alegria de un cielo terso, ciaro, nuevecito... El tiempo se había puesto, por fin, de nuestra parie, y la verdura juvenil de los campos era como una risa inmensa y fecundai Respiraban mis pulmones—ávidos—fueries y fres-cos aires «que oltan a búcaro»—trace-mos comillas de recuerdo para Gregorio Martinez Sierra- y que tratan para mi corazón juveniles esencias de Repúblical El tlempo se habia puesto, al fin, de

-- Cómo me entusiasma su entusias mo, viejo y noble camaradol Sus pala-bras caen dentro de mi fervor como caía la lluvia bendita sobre nuestros

sol señor. Réverte, comienza a desparrollar el sugestivo tema, objeto de su conferencia.

La emoción—dijo—es fundir la vulgaridad en el fuego del corazón; es lo único generoso que hay en la vida, comparando al megaterio el la vida, comparando al megaterio el la vida, comparando al megaterio el ción del datimo que es la emoción.

La emoción—añadió—nos acompaña desde la cuna al sepulcro; es manificista en el niño con la percepción de las sensuciones primeras y en los padres con los primeros balcuces del hijo.

Tabilo del recuerdo juvenil como en la policida de la emoción en el arte, en la nutura-leza, en la literatura, en la politica y en los toros disertación diciendo que la emoción es el fuego del esportitu, descando toda suerte de bendiciones para pueblos que, como los Canchos Panza, prototpo de cordura y sensatera.

El selecto auditorio aplaudio calurosa, y largamente al señor Alvarez al final de la conferencia.

Invitado por elementos de la di-plo, es el hogar del pensamiento".

## \*\*RANKISOUILLAS Por fin parece que se

El pecho se ensancha de gozoso afán. ¡Campos de la mancha, qué hermosos están

La preñada nube su ofrenda les dió. El sembrado sube La ilusión creció.

Las espigas vienen su pan a ofrecer. Las balas no tienen ya nada que hacer.

Junto al trigo oscuro que acaricia el sol brilla la corola del rojo ababol.

El temor se pierde. |Bueno el campo estál El vestido verde, doradó será.

Fiado en su empresa sueña el labrador. El trigo es promesa de pan y de amor.

Cristo alza las manos al campo feraz; «Todos sois hermanos y yo soy la paz»,

Francisco BRIMONTE

## De nuestro Concejo

La sesión de ayer

Al hilo de la sesión

A la mar ful por naranias y a la sierra De la sierra habia el señor Candel; a la sierra dice Falero que hay que ir ahora que entra et buen tiempo; por la sierra trata Girona, y Vidal aunque el terreno es

de sierra añonda, anonda, y recarga Blanc pidiendo elementos que faltan. Ferrús quiere subir a la sierra de frente, mesal

Preside don Virgilio Martinez Gu-l Pozo-Cañada Ricardo Luján Felino

Asisten los concejales, señores Fe-Asisten los concejares, sciiores reritis, Martinez Escribano, Vidal, (Scadmite la reauncia).

Candel, Alfaro, Blanc, Navarro Esparcia, Casciaro, Archillas, Lorenturios municipales. (Se nombrarán zo, Merino, Ponce, Falero, Girona, prieto, clonadiez Blanes y Piqueras.

Estando sobre la mesa la moción

Se lec el acta de la sesión anterior que es aprobada, lo mismo que un elación de cuentas

### ORDEN DEL DIA

Instancias solicitando licencia pa ra efectuar obras de albañilería ra efectuar obras de atoanneria sus-critas por la Sociedad Regular Co-lectiva Ros y García, don Juan José Jiménez Ramírez y don Pedro María Pernández, (Conforme)

Distribución de fondos municipa es para el presente mes de mayo (Aprobado)

Extracto de los acuerdos adopta dos por este Excelentísimo Ayunta-miento, durante el mes de abril (Aprobado).

Instancia de Sta. Concepción Pérez Gotor, solicitando se le conceda un mes de licencia, en el cargo que desempeña de maestra auxiliar municipal. (Concedida),

Contrato de arrendamiento de la casa-habitación que ha de ocupar el maestro destinado a la escuela del Barrio de las Cañicas. (Conforme). Oficio del director de la Banda municipal de Música, sobre renun-cia y nombramiento de la plaza de bajo de la mencionada banda. (A la

ajo de la mencionada banda. (A la de este núméro.)

Comisión).

V no habiendo quien híciera uso
Oficio del agente municipal de de la palabra, se levanto la sesión. Comisión)

juffas, ahi!, y sin dilaciones y sobre le

municipal, para exponer su criterio

en relación con asunto tan impor-tante, como es, el de la Sierra Pro-

comunal de Albacete Chinchilla.

con el fin de que su resolución se ac

estado definitivo de derechos, que tan gran beneficio habria de aporta

a las poblaciones interesadas. En primer lugar debe acometerse

con toda urgencia la cuestión de afo

ros de terrenos, tanto de los colin-dantes como de los enclavados, re-

queriéndose para ello por medio de

edictos que se publicarán en el Bo-

letín Oficial de la provincia, a todas

las personas interesadas, para que en un plazo de quince días, presen-

ten en el Exemo. Avuntamiento de

Albacete, donde ha de concretarse

toda la tramitación, los títulos de

propiedad o posesión que puedan aportar, y que sirviendo para una

rigurosa revisión, estudio y com-probación, nos lleven a establecer

\_os derechos de cada parte interesa

meta de una vez, preparando así un

De procedimientos habla Vidal, y Faiero quiere que actua el asesor juridico

Hay un cuerpo a cuerpo entre Falero y Vidal, poniendo éste los puntos sobre lo noiones. El señor Ponce cree que ni hora más de la práxima sesión, y el Alcal de pone punto final.

La sierra queda sabre la mesa. ¡Pobre

solicitando aumento de sueldo o re-nuncia del empleo en caso contrario.

que sobre la sierra procomunal de Chinchilla presenté el señor Candel, éste pide que se tome en considera-ción, puesto que el señor Quijada no ha traído la que prometió en la an terior sesión.

terior sesión.

Los señores Blanc y Falero, argu-yen que debe esperarse a que pre-sente la moción prometida el señor Quijada, al que, con carácter de ur-gencia, se le requiera al efecto. Los señores Girona, Ferrás y Vi-dal, opinan que debe prosperar la presentada nor el señor Capale, por-

presentada por el señor Candel, por que es asunto muy importante y de-masiado viejo para no afrontarle con el interés y urgencia que el caso re quiere.

Además, el señor Vidal, promet agregar unas proposiciones a la mo-ción del señor Candel, con la que está conforme.

Con ello, se toma en considera-ción la referida moción, quedando sobre la mesa para estudio, con el fin de no dilatar más asunto tan im-

portante, y poder discutir las propo-siciones en la próxima sesión: (La moción a que hacemos refe-rencia la publicamos, en otro lugar

AL EXCMO. AYUNTAMIENTO | da; con estos datos se debe proceder El Concejal que suscribe, tiene el honor de dirigirse a la Corporación da uno de los cultivadores de la Sie era baciendo constar en ellas la extensión que cultivan y sus carac terísticas, así como la legitimidad de su procedencia y estado legal de su titulación, y una vez el Ayuntamiento en posesión de estos datos de acuerdo con el Distrito Forestal fijara las condiciones de los nuevos

Una moción referente a la sierra procomunal de Chinchilla

va a resolver!

contratos, favoreciendo así la ges-tión del Ayuntamiento y evitando todo derecho a favor de los roturadores, cuyas rentas se les pueden exigir anticipadas, como compensación de los muchos años que han venido disfrutando llas tierras sin

nbonar un solo céntimo. Otros muchos beneficios se conse guirían al reglamentar las roturaciones entre los vecinos de los puc-blos propietarios, pues con parte de ingresos y el auxilio del Estado, se podrían establecer repoblaciones muy convenientes, en sitios donde por la calidad de los terrenos no aprovechasen para otra cosa, se harian caminos y mejorarian los carriles para la saca de productos, se conseguiría establecer un estado de derecho que en un momento deter-minado, facilitaría lo división de la Sierra entre los pueblos copartícipes, resolviendo de una vez, lo que tantos esfuerzos infructuosos ha

llevado consigo. Independientemente de estos tramites, se debe nombrar por el Ayun-tamiento, una comisión de aforo, que se ponga de acuerdo con la que se designe por el Ayuntamiento de Chinchilla, facultándola para asesorarse de cuantos técnicos y prácticos estime necesarios, para que su labor de un máximun rendimiento, concediéndole amplias facultades, para que dentro de las normas es-tablecidas en la presente moción, dirija todos los trabajos y resuelva las cuestiones que puedan plantear se, imprimiendo a los mismos toda la actividad necesaria, para el logro

del fin que se persigue. En vista de todo lo expuesto, propongo que por el Ayuntamiento so

acuerde lo siguiente: Primero: Que se proceda con to da urgencia al aforo de las superficies roturadas en la Sierra Procomu nal Albacete-Chinchilla, poniéndo-se de acuerdo para ello con el Ayun-tamiento de jesta última población. Segundo: Que se publiquen edic-tos en el Boletín Oficial de la pro-

vincia, requeriendo en un plazo de quince días a todos los cultivadores que ocupan terrenos en la misma. así como a los colindantes, para que presenten sus títulos de propiedad o posesión en este Ayuntamiento. Tercero: Que una vez con estos

antecedentes, se proceda de acuerdo con el Distrito Forestal, a la formalización de los nuenos contratos.

Cuarto: Que por la Comisión de Pius-Valia y Sierra Procomunal de Albacete-Chinchilla, se dirijan es tos trabajos, para lo cual podrán designar los técnicos y prácticos que

estimen necesarios. No obstante la Corporación resolverá lo más conveniente con su ele-

wata o mas conveniente con su ele-vado criterio.

Albacete veintinueve de abril de mil novecientos treinta y dos.—Ra-fael Candel.

De gran importancia es la moción que sirea de de copiada anteriormente.
Su antor, el concejal de Acción Repubricha.

## LA MASCARA Y EL ROSTRO



Basilio Alvarez <sup>e</sup>s eso que se llama un hombre todo ccrazón".

Porjace en la lucha sin cuartel, ad quirió ese temple extraordinario que ha hecho famoso su nombre.

Diputado a Cortes por Grense, ocupa su cecaño en las Constituyentes con estricta justicia y como premio a una amplia y honda labor de muchos años. El combatió como nadie el caciquismo de Monters Rios, el caciquismo de Bugallai después..., batallando por los nobles ideales de justicia y de libertad. "La Zarpa", diario que en Orense fundo trece años há el señor Alvarez, es un claro ejemplo de sus contiendas.

...El partido radical tiene en el un valor positivo, al servicio siempre de fa disciplina y del programa que Lerroux encarna.

...Como abogado, impetuoso y sereno sl mismo tiempo, ha llevado al foro español foda su nobleza y su sinceridad de hombre atento a las miserias y a los dolores del pueblo

...Basilio Alvarez, física y espírituai mente, en su palabra como en su pensamionto, <sup>e</sup>n su int<sup>e</sup>ligencia como en su conducta, posce todo el empuje avasallador de un torrente. Torrente que se lanza hacia el ideal, en busca do la justicia para todos y de una paz f<sup>e</sup>cunda v pardurable.

## El empréstito del Ayuntamiento

EDICTO

Don Virgilio Martínez Gutiérrez, Alcalde constitucional de este Ayuntamiento hace saber:

Que en sesión extraordinaria celebrala por este Ayuntamiento, con fecha 6 del ictual, se acordó emitir un empréstito de un milión de pesetas, para la realización de las obras cuyos proyectos económicos fueron aprobados en la misma sesión, so-licitando para ello la oportuna autori-

Lo que se hace público para que fen un plazo de diez dias, a contar desde la in-serción del presente edicto en el Boletín official de la provincia, pueden presentar-se las reclamaciones que estimen oportu-

ias, contra el mencionado acuerdo. Albacete 9 de Mayo de 1932.—Virgilio

blicana don Rafael Candel, al estudiar con detenimiento esta cuestión de tanto interés para Albacete, demuestra que se preocupa de la concejalla y sabe llevar el cargo.

Las indicaciones que hace el señor

Candel y las orientaciones que señala, seguramente servirán de guión para la resolución que recaiga en el asunto.

Sirvan estas lineas de estimulo y acicate la activo concejal para seguir en la